
Nous sommes partis en bus de Lille pour prendre l'avion à Charles de Gaulle. Ne 
connaissant personne de mon diocèse, ce fut une première occasion de rencontrer du 
monde. Arrivés en Israël, nous sommes transférés en bus à notre lieu de campement 
dans le désert. Nous y arrivons à 2h du matin (pour se lever à 4h30).

Nous avons un peu marché dans le désert et nous avons aussi visité une ancienne cité 
Nabathéenne: Avdat. 

 Vivre dans ce désert m'a permis de vivre un moment de solitude, de recueillement. 
Nous étions à l'écart de toute civilisation, ce fut donc agréable de se retrouver au 
calme. Et puis nous pouvions nous endormir et nous réveiller à tout moment de la 
nuit avec une superbe vue sur un ciel très étoilé!!



Nous campions dans un cratère naturel du désert. Nous sommes donc allés jusqu'à un 
observatoire afin de découvrir ce nombril de la Terre qui nous permet de mieux 
comprendre les origines de notre planète, dévoilées par l'érosion... le paradis des 
géologues paraît-il !

Après avoir passé 40h symboliques dans le désert (le peuple Hébreu étant resté 40 
ans dans le désert et un enfant restant 40 semaines dans le ventre de sa mère, le désert 
symbolise ce ventre qui nous fait renaitre), nous sommes repartis en passant par 
l'inévitable mer morte dans laquelle on flotte sans effort, par le village de Qumran où 
des parchemins de la Bible ont été retrouvés et par une petite montagne du haut de 
laquelle nous avons aperçu le Jourdain.

Une des grottes où furent retrouvés des parchemins



Nous avons élu domicile au bord du lac de Tibériade où nous nous sommes tous 
retrouvés, les 2000 étudiants. 

C'est aussi à cet endroit que s'est déclenché une épidémie due à une intoxication 
alimentaire dans le désert... je fus malgré moi mise en quarantaine.
Mais avant, j'ai réussi à tenir le coup pour réaliser l'ascension du mont Thabor où 
aurait eu lieu entre autre la transfiguration et pour visiter la charmante ville de 
Nazareth avec la grande basilique de l'annonciation.

Mont Thabor



Pendant que je fus bloquée en quarantaine au bord du lac de Tibériade, d'autres ont eu 
la possibilité de visiter Capharnaüm, de voir le mont des Béatitudes, de vivre une 
soirée en famille et de visiter Abu Gosh... mais je ne pourrais pas vous en dire plus. 
Pendant ce temps, je tentais de guérir sous un soleil de plomb en faisant connaissance 
avec des jeunes de toute la France, malades eux aussi. Je me consolais en me disant 
que je n'étais pas à l'hôpital comme une centaine de jeunes du camp.

Une fois guérie, je suis allée à Bethléem où nous avons été accueillis par une petite 
fête. Dans cette ville, nous avons pu visiter la basilique de la nativité et nous avons eu 
la chance d'avoir un colloque sur « Avoir 20 ans en Israël »  où nous avons enfin 
compris la difficulté pour le peuple Palestinien de vivre dans une « prison à ciel 
ouvert », entouré d'un mur quasi infranchissable. Nous avons eu le droit à la 
célébration de la nativité un 27 juillet...original non?

Vue de Nazareth Basilique de l'annonciation

Au fond : crypte de l'annonciation



En route vers Jérusalem, nous nous arrêtons à Taybeh, seul village entièrement 
chrétien. Là, nous avons célébré deux confirmations et nous avons visité une 
ancienne maison: la maison des paraboles.

Mur entourant Bethléem Mosquée face à la basilique de la nativité

Basilique de la nativité Crèche



Nous sommes donc ensuite arrivés dans la fameuse ville de Jérusalem. Arrivés là bas, 
nous avons eu beaucoup de choses à visiter :

le St Sépulcre (tombeau et Gologotha)

St Pierre en Galicante (le lieu où Pierre a 
renié Jésus trois fois)

la dormition (le lieu où la vierge s'est 
endormie = assomption)



Mur des lamentations (côté femmes)

Esplanade des mosquées (une mosquée et le dôme du rocher : lieu 
de mémoire du temple de Jésus pour les chrétiens)

Piscine au bord de laquelle a été guéri un 
paralysé

Jardin des oliviers



Nous avons eu la chance de pouvoir loger dans la maison d'Abraham, sur le mont des 
Oliviers, de là nous avions une très belle vue de la ville de Jérusalem.

Lors de notre séjour à Jérusalem, nous avons eu le droit à un 2ème colloque sur 
« Comment vivre ensemble? » présenté  cette fois-ci par des israéliens ; nous avons 
bien vu, suite à l'avis palestinien entendu à Bethléem, que la cohabitation serait 
difficile et qu'il faudra encore beaucoup de temps avant qu'ils puissent se mettre 
d'accord et enfin faire la paix. Ce pélé m'a beaucoup plu car il m'a permis tout d'abord 
de rencontrer un peuple dont on parle souvent à la télé et qu'on connait très mal, et 
donc d'essayer de mieux les comprendre, même si cela reste très difficile.

Jérusalem est une ville marquante car elle est vraiment cosmopolite (présence de 
souks juifs, chrétiens, musulmans...) et aussi de part les monuments: on trouve 
souvent une mosquée en face d'une basilique. 
On y remarque aussi, malheureusement, les tensions religieuses: chrétiens catholiques 
et orthodoxes n'ont jamais su se mettre d'accord d'où 2 lieux de mémoire pour 

Lieu de mémoire pour Gethsemani (catholique et orthodoxe)



Gethsemani. Preuve encore plus marquante de ce désaccord: les clés du St Sépulcre 
sont gardées par des musulmans car catholiques et orthodoxes n'ont pas su trouver un 
accord...Tout ceci est, par contre assez décevant.

Ce pélé fut pour moi assez enrichissant car il m'a permis de retrouver les sources de 
la foi, de m'arrêter un peu, d'échanger avec des jeunes chrétiens, de créer des liens 
avec des personnes que je ne connaissais pas auparavant.
Aller là bas, échanger avec de jeunes séminaristes m'a permis d'avoir une autre vision 
des textes par exemple, de les aborder autrement. Le fait d'avoir eu des messes sur 
chaque lieu important m'a permis de mieux visualiser les scènes et de mieux 
comprendre l'état d'esprit avec lequel nous devons l'aborder.

Enfin, ce qui était aussi vraiment génial, c'était de se retrouver à 2000 jeunes, dans 
une ambiance de fête, tous toujours motivés et joyeux malgré les difficultés.


